
“体験から学ぶもの④”(修学旅行 体・心・仲間・頭が元気） 

 ６年生が１１月１６日から、秋鹿小との合同修学旅

行で広島方面に出かけました。平和公園での平和学

習、厳島神社での平和・歴史や文化の学習、集団宿泊

集団行動の体験学習、みろくの里での友だちとの交流

体験など、たくさんの学びをすることができました。 

 一言で言って、「有意義な、とってもよい修学旅

行」でした。よく学びよく遊んだ、いい意味でにぎや

かな２日間でした。けじめばっちり、マナーも立派な

修学旅行団でした。 

＜平和公園＞「平和の灯は６０年も前から続いてい

て、消すのは世界から戦争が無くなった時と初めて知

りました。早く消せたらいいのにと思いました。」「資料館に

は、ショッキングなものもありました。」「貞子さんの折ってい

た折り鶴を見ました。とても小さかったです。貞子さんの気持ち

がちょっぴりわかったような気がします。」 

＜宮島＞「厳島神社や五重塔には、秘密がいっぱいありました。

自然の動きを理解して作られていました。潮、風、柱の数…。」

「神社も鳥居も大きかったです。」 

＜集団行動・交流＞「ぼくはこの２日間でたくさん秋鹿小の人と交流ができてよかったと思いま

した。来年は中学校で一緒なのでがんばりたいです。」「学んだことは、きちっとした態度、緊

張、楽しさ、みんなと行動するときの楽しさ、仲間とのつながりの心地よさです。」 
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ありがとうございます！これからもよろしくお願いいたします。 

 令和５年も、本校大野小の教育活動にご理解ご支援をいただきありがとうございました。おか

げさまで、無事に年の終わりを迎えることができました。令和５年うさぎ年、みなさまにとって

はどのような年だったでしょうか。新型コロナウイルス感染症が５類になり、必要な活動が戻り

つつあります。しっかりと学校教育目標に向けた歩みを継続していきたいと思います。３学期

も、続けてよろしくお願いいたします。では、よきお年をお迎えください。 



校報「進みゆく」2頁 

【見学「松江花園」】生活科 
 １・２年生が、土居地区の松江花園さんを見学しま

した。見学中の表情は、新聞記者そのものです。１年

生は絵で、２年生は言葉を中心に、知り得た情報をメ

モしていました。ビニールハウスはシクラメンの出荷

の時期で、きれいな花がたくさんありました。種類の

多さや数など、びっくりしたことがあっ

たようです。「買ってもらった人によろ

こんでもらいたい」という花園さんの言

葉に、8人は納得した様子でした。 

 

【参加「きらきら学級（大野地区）」】総合的な学習の時間 
 ３・４年生が、大野地区きらきら学級に参

加し、クリスマス会の場を盛り上げました。

都合によって、お二人の参加となりました

が、手遊び・自分たちの発表を通して、３歳

児と一緒に楽しみました。 

 自分たちの発表は、学習発表会の内容を

バージョンアップ、２人の子ども

たちも踊りだし、お兄さんお姉さんぶりを発

揮していました。 

 最後には、あわてんぼうのサンタクロース

さんより、プレゼントをいただきました。ありがとうござ

いました。 

【松江城見学】総合的な学習の時間・社会科 
 １１月２２日、３・４年生が“松江のステキ”を発

見するため、松江城の見学に出かけました。当日は、

快晴。武者ガイドさん（自称堀尾吉晴さん）の導きに

より、ステキを見つけていきました。歴史的には難し

いところはありましたが、昔の人の工夫や、何気なく

見ていると気づかないことを教えてもらって、驚きの

連続だったようです。 

 天守閣からは、殿様になったつもりで眺めを見なが

ら、東西南北の松江の町の特徴もとらえることができ

ました。松江城については、５・６年生の歴史学習で

も取り扱います。見聞を深め、“松江のステキ”を語ることのできる人になってほしいと思いま

す。 

“体験から学ぶもの⑤いろいろ”(見学・体験 体・仲間・頭が元気） 

「きれいなシクラメンが並んでいます。帽子をかぶった花もありますね!!!」 
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【スサノオマジックの選手による夢授業】体育・キャリア教育 
 １１月２0日、バスケットボールのＢ１リーグ、島根

スサノオマジックの選手がやってきました。ハッサン・

マーティン選手と晴山ケビン選手、２人とも身長が高

く、存在感のある選手でした。 

 「何事も本気で取り組むことの大切さ」を語られてい

ました。また、「ここにこうして自分が居るのは、チー

ムがぼくのよいところを認め求めてくれている。よって

短所の対策も必要だが、長所に磨きをかけることに注力

している。」と力強いメッセージをもらいました。 

 ２時間目は、実際

にバスケットボール

に取り組みました。

ボールがゴールまで届かなかった１・２年生は、２人に抱っこ

してもらってシュートをしました。ゲームでは、声だしも一緒

にしてもらい、盛り上げてもらいました。 

「マーティン選手といっしょにプレーできて、うれしかったで

す。」「ゲームではマーティン選手を大きな声で応援したよ。

シュートが決まって、かっこよかったよ。」「プロの人たちの

プレーを見て、すごいなあと思いました。選手に抱っこしても

らってシュートができてよかったです。」「３ポイントシュー

トがかっこよかったです。」「私は

バスケが上手ではないけど、一緒に

できて楽しかったです。また休み時

間にみんなでできたらいいなと思い

ました。」「ケビン選手が言ってい

た、本気でやることの大切さ、忘れ

ません。」「スサノオマジックの試

合を見たいと思いました。応援しま

す。」「選手は２人とも優しくて、

緊張がほぐれました。すてきな２人

でした。」「ケガに気を付けて、試合をがんばってください。」「バスケをしている姿がすごく

かっこよくて、ぼくもかっこよくなれたらなと思いました。これからもがんばってください。」 

 しっかりバスケットボールのとりこになった子どもたちでした。 

 11/29 今年度２回目の湖北白鳥学園教育推進会議を行いました。今回は「中学生の生の声を聞こう」

という趣旨のもと、１３名の中学生（大野地区から４名）に集まってもらいました。話題はおもに、「地

域での学習や体験でよかった思うこと、足りなかったと思うこと」「地区のよいところ・好きなところ、

よくないところ・きらいなところ」でした。さわやかな中学生、自分たちなりにしっかりと意見をもち

語ってくれました。「すてきな中学生であった。」「話している

時間が楽しかった。」と参加者から感想があり、とても有意義な

時間となりました。ハード的には、プラス面として「自然の豊か

さ」、マイナス面として「生活の不便さ」「人の集まるところが

ないこと」などがあがっていました。ソフト的には、プラス面と

して「人の温かさ」「地域での学び」「地域での事業」など、好

意的にとらえられていて心の糧になっていることがわかりまし

た。今後は、大人にできることを探り動いていく予定です。 

“地域の大人と中学生が意見交換”(地域が元気） 
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＜１月＞ 

９日（火）３学期始業式 

10日（水）給食開始 

12日（金）校内書初め会 

16日（火）人権集会 

17日（水）クラブ活動 

24日（水）委員会活動・メディア学習 

＜２月＞ 

６日（火）新入生保護者説明会 

７日（水）なわとび集会 

８日（木）わくわく一日中学生（湖北中） 

12日（月）ー振替休日（建国記念の日）ー 

13日（火）地区児童会 

14日（水）委員会活動 

16日（金）学習公開日（今年度最終） 

22日（木）大野っ子タイム 

23日（金）ー天皇誕生日ー 

29日（木）６年生を送る会 

＜３月＞ 

 ６日（水）令和６年度委員会活動 

13日（水）卒業式予行練習 

14日（木）給食最終（6年） 

15日（金）卒業証書授与式 

20日（水）ー春分の日ー 

21日（木）給食最終（１～５年） 

22日（金）修了式 

３学期の主な行事 

□大野小 人権集会について 

 人権週間の期間中、学級閉鎖がありまし

た。学期末に実施することも考えましたが、

集会後の取組の期間も考慮し、３学期始め１

月１６日（火）に延期して実施することとし

ました。 

 

□湖北中１年生の母校訪問 

 大野地区青少年健全育成協議会事業であ

る、中学1年生の母校訪問が、１２月２２日

（金）に実施予定で、２学期終業式の日の午

後に行われます。コロナ禍のため久しぶりに

開催となります。中学生への質問コーナーも

あるようです。どんな会になるのか楽しみで

す。２月８日には「わくわく一日中学生」

（事業名）もあり、６年生は中学校へ向けて

の準備が本格化します。 

 

□校内書初め会 

 今年も地域講師の方にお世話になって行い

ます。今年もきっと有意義な時間となると思

います。保護者の皆様、諸

準備等にご協力をよろしく

お 願 い い た し ま す。詳 細

は、学級担任の方からお知

らせいたします。 

お世話になりました！ 

11/20 夢授業スサノオマジックの選手がやってきた マーティン選手・ケビン選手 
1年間分の地域講師さんの写真がいっぱいになりました！“オオノ２７！” 

石倉正治さん 


